

Le journal du CCCA n°1 Juillet 2023



Édito: Les Conseils consultatifs communaux des Aînés (CCCA) sont mis en place dans le but d'intégrer les seniors dans la vie locale.

Un Conseil Consultatif Communal des Aînés (CCCA) est un groupement composé majoritairement de représentants des citoyens aînés de la commune appelés à se prononcer principalement sur des matières concernant les seniors.

Le CCCA a pour objectif de promouvoir le bien-être et la santé des seniors, mais aussi de faire connaître leurs droits et leurs besoins. Le CCCA formule au Collège communal, des avis et des suggestions sur les thèmes qui concernent particulièrement les aînés : la sécurité, la mobilité, le logement, les maisons de repos, la culture, la lutte contre l'isolement...

Cette gazette n°1 qui vous présente les activités du CCCA est le résultat d'un travail mené par l'ensemble des membres du conseil consultatif. Nous espérons que ce n° 1 vous donnera l'envie de nous rejoindre.

Jean-Louis Langlais

Qu'avons-nous fait?

Qu'avons-nous fait depuis Janvier 2020?

Depuis le 5 février 2020 et en 3 ans et 3 mois:

- 15 réunions
- Mise en place du CCCA (février 2020)
- Organisation « les 4 jeudis d'octobre du CCCA » (octobre 2021)
- Conférence « remise à niveau du code de la route »
- Une journée au pays des collines, pays des sorcières
- Conférence et présentation du « guichet énergie »
- La Gazette du CCCA n°zéro (octobre 2022)
- Visite de l'exposition Miro au BAM et du musée du Doudou à Mons
- Conférence « les arnaques téléphoniques et la cybercriminalité »
- Café citoyen durant la semaine de l'Intergénérationnel
- Festival international de danse folklorique à Saint-Ghislain.

Nos portes d'entrée

- Participation
- Expression - Evaluation
- Rencontre
- Information et communication
- Dialogue Intergénérationnel



Le CCCA au pays des collines



Visite de la brasserie Quintine Ellezelles



Les 4 jeudis d'octobre 2021

Le monde s'agite!

Le monde s'agite

Crise en France, guerre en Ukraine, grèves partout, scandales monétaires et politiques.

Le printemps se réveille en colère. Les touristes fuient l'insécurité, s'impatientent dans les gares et les aéroports. Les sans-papiers attendent un abri et grelottent pour se réchauffer. On se drogue de plus en plus et on se confesse de moins en moins. Nous avons pourtant une belle cathédrale qui devient les arènes romaines d'autrefois, faute de prêtres et de pratiquants; elle se consacrera surtout au tourisme et aux festivités culturelles.

Les hôpitaux de demain, manquent de crédits et se transformeront en superbes grandes surfaces, avec rues et avenues fleuries, lieux de musculation, de jeux, de bars, de dancing, cinéma... faute de médecins et de soignants. Autres époques, autres moeurs, autres remèdes. Le monde s'agite quoi!

Mais à part ça, madame la marquise, tout va très bien, tout va très bien.

Et comme l'a dit Annie Cordy, "ça ira mieux demain".

Au CCCA, on s'agite aussi.

Nous dénonçons ce qui ne va pas pour améliorer notre quartier, notre lieu de vie, notre ville, les rendre plus salubres et agréables. Des actions intergénérationnelles sont en cours.

Les conférences sont organisées pour nous recycler; des remédiations à tous les sujets d'actualités. À toutes nos réunions, nous trouvons des thèmes à développer... Bref nous ne restons pas inactifs. Nous comptons sur votre présence et nous vous attendons nombreux.

René Desclée



Une réunion du CCCA



Musée du Doudou Mons



Exposition Miro Beaux-Arts Mons

Souriez !

Un "rien" m'amuse

Un "rien" ma muse

Un rien, c'est rien, et presque rien, c'est peu de chose mais, ce n'est pas rien.

Rien, n'existe pas, et pourtant on se fâche pour un rien. Alors pourquoi se fâcher pour rien.

Il ne tient à rien, rien que lorsqu'on l'offense, vous répondre peut-être "de rien".

On dit qu'il n'a rien, rien que cette maison qu'il a eu pour un rien, c'est un rien du tout, un homme de rien quoi, qui s'amuse de rien. Pourtant, il n'en n'est rien, je le connais un rien. J'en conclus que ce n'est pas un bon àCe qui est idiot, quand on ne fait rien, c'est qu'on ne sait jamais quand on aura « fini ».

René Desclée

Le temps qui passe...

À peine la journée commencée et ...
il est déjà six heures du soir.

A peine arrivé le lundi et c'est déjà vendredi. ...

et le mois est déjà fini. ...

et l'année est presque écoulée. ...

et déjà 40, 50 ou 60, 70 ans voir même plus de nos vies sont passées. ...

et on se rend compte qu'on a perdu nos parents, des amis.

et on se rend compte qu'il est trop tard pour revenir en arrière ...

Alors... Essayons malgré tout, de profiter à fond du temps qui nous reste...

N'arrêtons pas de chercher à avoir des activités qui nous plaisent...

Mettons de la couleur dans notre grisaille...

Sourions aux petites choses de la vie qui mettent du baume dans nos cœurs.

Et malgré tout, il nous faut continuer de profiter avec sérénité de ce temps qui nous reste.

Essayons d'éliminer les «après» ...

je le fais après ...

je dirai après ...

j'y penserai après ...

On laisse tout pour plus tard comme si «après» était à nous.

Car ce qu'on ne comprend pas, c'est que :

après, le café se refroidit ...

après, les priorités changent ...

après, le charme est rompu ...

après, la santé passe ...

après, les enfants grandissent ...

après, les parents vieillissent ...

après, les promesses sont oubliées ...

après, le jour devient la nuit ...

après, la vie se termine ...

Et après c'est souvent trop tard....

Alors... Ne laissons rien pour plus tard...

Car en attendant toujours à plus tard, nous pouvons perdre les meilleurs moments,

les meilleures expériences,

les meilleurs amis,

la meilleure famille...

Le jour est aujourd'hui...

L'instant est maintenant...

Nous ne sommes plus à l'âge où nous pouvons nous permettre de reporter à demain ce qui doit être fait tout de suite.

Alors voyons si vous aurez le temps de lire ce message et ensuite de le partager.

Ou alors vous le laisserez peut-être pour... «plus tard»...

Et vous ne le partagerez «jamais» ...

Luc Delcourt

Café citoyen 25 avril 2023.

Le 25 avril le CCCA organisait à l'occasion de la semaine de l'intergénérationnel son 1er café citoyen à « La force d'un rêve »* sur la grand place de Péruwelz.

Animé par Marie d'Ag'Y Sont* et Fred de l'association Entr'âges* ce café citoyen a proposé aux nombreuses personnes présentes de débattre autour du thème 'les jeunes et les plus âgés face à l'âgisme'.

D'emblée les animateurs ont proposé, pour bien comprendre l'âgisme, une mise en situation sous forme de jeu.

-Il y a deux SDF qui font la manche, à qui allons-nous donner un peu d'argent ? Au jeune ou à la personne âgée ?

-Un jeune et une personne âgée font du stop, pour lequel des deux allons-nous nous arrêter ?

-À qui allons-nous confier notre chien, quand nous partons en vacances ? À un jeune ou à une personne âgée ?

-Si nous avons besoin d'une aide médicale, à qui nous adressons-nous ? À un jeune ou à une personne âgée ?

Ces quatre questions inspirées du quotidien ont été la source de nombreuses réflexions que nous tenterons de développer dans un prochain numéro de la Gazette

Pour combattre l'âgisme l'intergénérationnel est à consolider dans notre entité. C'est une source de compréhension, d'échange, d'aide et de soutien entre générations.

Les nombreuses réflexions émises feront l'objet de projets que nous préparons lors des réunions du Conseil Consultatif Communal des Aînés de la ville de Péruwelz.

Informé, s'informer, dialoguer, se parler sont quatre verbes d'action mis en exergue pour conclure ce bien agréable premier café citoyen.

Micheline Tylec



café citoyen 25 avril 2023



café citoyen 25 avril 2023



café citoyen 25 avril 2023

* « **La force d'un rêve** » Grand-Place Péruwelz
<https://www.facebook.com/laforcedunreveperuwelz>

* **Ag'Y Sont** : <https://www.agysont.be/>

* **Entr'âges** : <https://www.entrages.be/wp/>

Petite chronique.

Petite chronique...

Ou.... Ce que je voulais vous dire, mais pas que... !!!

Le rapport de la réunion du CCCA, met en exergue, « les préjugés » dûs à l'Âgisme, que l'on soit jeune ou plus âgé. (voir le rapport du 19 janvier 2023).

En effet, mettons des mots sur des ressentis, quel que soit notre âge.

Les discriminations sont multiples, et parfois insidieuses.

Pour n'en citer que quelques unes :

L'âge bien sûr ; sexe ; grossesse ; l'origine ; état de santé ; handicap ; activité syndicale ; opinions philosophiques ;

Mais encore :

La situation de famille ; apparence physique ; le nom ; les mœurs ; le lieu de résidence ; la perte d'autonomie ; la langue ; la domiciliation bancaire ; le lanceur d'alerte...

La discrimination est une violence, physique et symbolique. Elle tue, blesse, entraîne mal-être et dépression. Elle a des conséquences profondes sur la subjectivité et la santé des individus.

L'expérience de l'injustice suscite bien souvent colère et indignation, sa fréquence conduit parfois à sa banalisation.

Car en effet, c'est difficile à objectiver, car souvent interprétée comme banale.....



café citoyen 25 avril 2023



café citoyen 25 avril 2023



café citoyen 25 avril 2023

Petite chronique.

Néanmoins, cela n'en demeure pas moins un choc émotionnel, marquant et douloureux.

Des pistes citoyennes :

Interpréter son expérience discriminatoire, du tort au sentiment d'injustice ; les moments d'interaction ; éviter le conflit ; s'opposer et s'engager; affirmer sa présence dans l'espace public, s'identifier, se sociabiliser ; rejoindre les acteurs associatifs.

Rendre visible : festivals, films.
Conscientiser par des conférences, formations, ateliers, débats.

Se mobiliser ! lutter contre le déni et pour une reconnaissance, une priorité !

Face au drame silencieux qui s'opère sous nos yeux, c'est une invitation à une prise de conscience collective.

NB / Depuis une loi du 1er juillet 1972, relative à la lutte contre le racisme, la discrimination est condamnable par une juridiction pénale, il s'agit d'une infraction.

Desterke-Lecaut Nicole

Bibliographie :

LA VOYAGEUSE DE NUIT -Laure Adler-Ed Grasset
VIEILLIR N'EST PAS UN CRIME-Docteur Véronique Lefebvre des Noëttes. Ed Rocher.
Epreuve de la discrimination-Enquête, ouvrage publié avec le soutien de l'Université de Lille, De Saint-Etienne, de Lyon, le CEPAPS, le Laboratoire EVS, centre Max Weber, CeRIES.....



café citoyen 25 avril 2023



café citoyen 25 avril 2023



café citoyen 25 avril 2023

Festival mondial de folklore de Saint-Ghislain !

Mardi 20 juin, il est déjà 11h30 quand notre car prend la route de Saint-Ghislain pour nous emmener voir le festival des danses folkloriques.

Nous passons par la Place d(u)e Terre où Le célèbre Moulin Rouge n'apparaît pas. Pas de chance nous ne verrons pas ses célèbres danseuses...

On nous annonce un spectacle très alléchant que nos yeux gourmands vont déguster.

En préambule, l'organisation nous a concocté un repas cochoneux. Même si la moutarde ne nous monte pas aux yeux nous les gardons grands ouverts pour apprécier une féerie sublime, haute en couleur et sonorité, qui nous transporte aux quatre coins de la planète.

Nous découvrons successivement les groupes venus de Colombie, Singapour, Équateur, Afrique du Sud (Durban), Argentine (Cordoba). Ils nous font découvrir leurs identités culturelles à travers leurs musiques et leurs splendeurs folkloriques.

Leurs performances dégagent une énergie, une puissance, une joie de vivre, magnifiées par de somptueux costumes qui rendent le spectacle époustouflant.

C'est sous une nuée orageuse mais la tête remplie d'émotions et d'étoiles que nous regagnons Péruwelz.

Mathieu Delcourt



Equateur



Afrique du Sud



Colombie



Argentine

Contact:

Echevinage de la Politique des aînés de la ville de Péruwelz

Madame Sylvie Caulier

+32 473 33 11 46 E-mail: sylvie.caulier@peruwelz.be